



## COMUNICADO

### Derechos Sociales

## El Ayuntamiento conmemorará el 25N con una campaña sobre las distintas formas de violencia machista y un programa de acciones de sensibilización

- 'Aunque cueste verlo, es violencia de género' es el lema de este año
- Esta tarde se celebra la gala homenaje en el Teatro Echegaray
- El Consejo Sectorial de Mujeres tendrá lugar el jueves 21 en el Salón de Plenos y podrá ser seguido a través del canal municipal de Youtube <https://www.youtube.com/user/aytodemalaga>

**Málaga, 18 de noviembre de 2024.-** El Ayuntamiento de Málaga ha diseñado una campaña de sensibilización y ha programado distintas acciones con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, que se conmemora el próximo día 25. Bajo el lema 'Aunque cueste verlo, es violencia de género', el Área de Derechos Sociales ha impulsado esta campaña con la que se pretende visibilizar las distintas formas de ejercer la violencia machista y cómo las agresiones físicas pueden surgir de actitudes cotidianas que a veces se justifican y pasan desapercibidas como los celos, el control, la humillación o la manipulación. Además, se persigue transmitir un mensaje de apoyo a las víctimas y ofrecerles los recursos institucionales que tienen a su disposición, como el servicio integral a víctimas de la violencia machista que ofrece el Consistorio con atención social, jurídica, psicológica y laboral.

1/3

El concejal delegado de Derechos Sociales, Francisco Cantos, ha presentado hoy la campaña, que se va a difundir en autobuses, mupis físicos y digitales, la pantalla de El Corte Inglés y en medios de comunicación (radio, prensa escrita y digital y televisión). Asimismo, se realizarán publicaciones en las redes sociales municipales verificadas y se distribuirá material publicitario. Además, el edificio del Ayuntamiento de Málaga está siendo iluminado de color morado todos los lunes de noviembre en señal de repulsa contra la violencia machista. La información de la campaña y recursos ante la violencia machista está disponible en <https://noesnoigualdad.eu/>.

Las actividades organizadas por el Ayuntamiento durante todo el mes con motivo del 25N tendrán como punto central el tradicional el acto institucional de homenaje a las mujeres víctimas de la violencia de género el lunes 25 a las 10:30 horas ante el monolito situado en el Paseo del Parque. El acto contará con la participación de representantes

de todas las administraciones públicas y de las entidades que conforman el Consejo Sectorial de las Mujeres.

Antes de llegar a ese día se desarrollarán varias iniciativas. Así, esta tarde a las 18.00 horas tendrá lugar una gala homenaje en el Teatro Echegaray con la participación de todos los colectivos que integran el Consejo Sectorial de las Mujeres. Durante la gala, será reconocida a título póstumo África Robles, abogada que desarrolló trabajos en diferentes programas del Área de Igualdad, por su amplia trayectoria en la lucha contra la violencia de género y la atención jurídica a víctimas. Además, la actriz Blanca Marsillach se subirá al escenario para interpretar el monólogo 'Te lo dedico'.

### Un gran lazo morado y Consejo Sectorial

Igualmente, el jueves 21 hay previstas distintas actividades en la calle Alcazabilla. Por la mañana, entre las 11.00 y las 14.00 horas, se desarrollará una acción de sensibilización dirigida a jóvenes en la que se usará una metodología interactiva a través de una aplicación móvil. Además, durante toda la jornada (de 11.00 a 21.00 horas) una pantalla de grandes dimensiones proyectará vídeos y testimonios de mujeres agredidas. Por la tarde, a partir de las 18:00 horas se llevará a cabo un homenaje a las mujeres asesinadas por violencia machista consistente en la realización de un gran lazo con las siluetas de las víctimas de este año, acompañado de velas y flores. También habrá un 'photocall' con experiencias y frases aportadas por la ciudadanía y se habilitará una mesa informativa sobre los recursos y materiales educativos contra la violencia de género.

2/3

Además, el jueves 21 se celebrará una nueva reunión del Consejo Sectorial de las Mujeres, en el Salón de Plenos del Ayuntamiento a partir de las 16:30 horas y que estará presidida por el alcalde, Francisco de la Torre. Durante la sesión, que podrá seguirse a través del canal municipal de YouTube <https://www.youtube.com/user/aytodemalaga>, se dará cuenta de la incorporación de tres nuevas asociaciones: ONG Rescate Internacional, Asociación de Diabetes de Málaga (ADIMA) y la Asociación ENVERA de Empleados de Iberia Padres de Personas con Discapacidad. En total, serán ya 115 las entidades y asociaciones que forman parte de este órgano municipal. Además, se abordará la campaña diseñada y promovida por el Consistorio, así como las actividades de sensibilización y concienciación programadas para los próximos días y se hará un seguimiento de las propuestas realizadas en los grupos de trabajo del Consejo. A continuación, la presidenta de la Plataforma contra las Violencias Machistas 'Violencia Cero', Carmen Martín, será la encargada de leer el manifiesto que con motivo del 25N han elaborado los grupos de trabajo del Consejo.

Junto a estas acciones, también se han organizado una serie de actividades en los 11 distritos de la ciudad para desplegar acciones de sensibilización y formación que pueden ser consultadas en la web de la campaña <https://noesnoigualdad.eu/> y en la del Área de Igualdad (<https://areadeigualdad.malaga.eu/>). Entre ellas, figuran talleres de defensa

personal, sobre el control de las redes sociales, la presión en las relaciones afectivas o las desigualdades de género.

### **Servicio integral de atención a víctimas**

Desde el Ayuntamiento de Málaga, a través del Área de Derechos Sociales, se ofrece un servicio integral a víctimas de la violencia machista. Ubicado en la calle Concejal Muñoz Cerván (Tabacalera), este servicio está formado por un equipo multidisciplinar que responde a las necesidades sociales, jurídicas, psicológicas y laborales de las víctimas, además de trabajar en coordinación con el resto de recursos públicos y de organizaciones sociales que pueden servir de apoyo y ayuda a las mujeres y a sus hijos. En lo que va de año, este departamento municipal ha prestado 1.784 atenciones, entre las que destacan las 697 mujeres asistidas en materia jurídica, de las que 436 han interpuesto denuncia, dando como resultado la imposición de 389 órdenes de protección.

De esta forma, cualquier mujer en situación de riesgo puede ponerse en contacto telefónico con el Ayuntamiento a través de los teléfonos 951 926 010 y 951 92 60 06, además del disponer del servicio urgente 24 horas de atención jurídica en el 679 661 800. Tras recibir la demanda, se ofrece información y asesoramiento sobre los recursos y prestaciones, además de derivar el caso al servicio correspondiente de atención social, psicológica, jurídica o laboral (más información en <https://www.malaga.eu/el-ayuntamiento/notas-de-prensa/detalle-de-la-nota-de-prensa/index.html?id=172958>).

3/3

Estos servicios son complementarios al de información y atención inmediata que la Delegación del Gobierno contra la Violencia de Género presta a través del teléfono 016.